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adi lah  penguasa  yang menggunakan Jkekuasaannya untuk kepentingan rakyat.” 

Kalimat tersebut menjadi salah satu pemicu 

seorang I Made Rian Diana Kartika untuk terjun ke 

dunia politik. Pernah menjadi Ketua RT yang 

bertugas menampung, menyampaikan dan 

merealisasikan suara warga dalam satu Rukun 

Tetangga, kini dia diamanati sebagai Ketua Dewan 

Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) Kota Malang. 

Tugas sebagai 'corong' dan wakil rakyat se-Kota 

Malang pun sekarang berada di pundaknya. 

Bagaimana kiprah dan harapannya di masa kini 

dan nanti? Berikut wawancara eksklusif 

LenteraToday dengan  Ketua DPRD Kota Malang, I 

Made Rian Diana Kartika.

(Baca	Hal	11)

DEMI RAKYAT, 
DARI KETUA RT 
KINI EMBAN 
TUGAS 
KETUA DPRD 

I Made Rian Diana Kartika, 
Ketua DPRD Kota Malang 
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Sanksi Alex Noerdin 

Disunat  Jadi 9 Tahun, 
Jero Wacik Bebas

H A R I A N



sudah menghirup udara 
bebas, namun Jero Wacik 
tetap wajib lapor dan 
gerak geriknya diawasi 
p e m b i m b i n g 
k e m a s y a r a k a t a n 
(PK)."Wajib lapor dijalani 
Jero Wacik selama 2 bulan. 
Dia baru akan bebas murni 
pada 21 November 2022," 
kata Bambang.

Diketahui, Jero Wacik 
divonis 4 tahun penjara 
oleh PN Jakarta Pusat pada 
9 Februari 2016 karena 
d i d u ga  m e n g g u n a ka n 
Dana Operasional Menteri 
(DOM) untuk kepentingan 
pribadi dan keluarga.

Jero Wacik sempat 
mengajukan banding . 
N a m u n ,  d i  t i n g k a t 
b a n d i n g ,  H a k i m 
Pengadilan Tinggi (PT) 
Jakarta menguatkan vonis 
sebelumnya hingga Jero 
W a c i k  a k h i r n y a 
mengajukan kasasi.

Pada tingkat kasasi, 
Hakim Mahkamah Agung 
( M A ) ,  A r t i d j o  j u s t r u 
memperberat hukuman Jero Wacik 
dari 4 tahun penjara menjadi 8 tahun 
penjara.

Jero Wacik yang meyakini tidak 
bersalah atas penggunaan DOM lantas 
mengajukan peninjauan kembali (PK). 
Namun begitu, MA memutuskan 
menolak PK yang diajukan Jero Wacik.

Mahfud	Md	Bilang	Tak	Bisa	Ikut	
Campur

Te r p i s a h , M e n k o  P o l h u k a m 
Mahfud Md menyatakan pemerintah 
tidak bisa mengintervensi urusan 
hukum."Soal pembebasan bersyarat, 
t e n t u  p e r a t u r a n  p e r u n d a n g -
undangannya sudah secara formal 
m e m e n u h i  s y a r a t .  D a n  h a r u s 
diketahui, pemerintah tidak boleh ikut 
masuk ke urusan hukum kalau urusan 
hukuman dan membebaskan itu," kata 
Mahfud , Kamis (8/9).

Mahfud menjelaskan putusan 
hakim atas kasus korupsi maupun 
kasus lainnya merupakan proses 
ketatanegaraan yang harus dihormati. 
M e n u r u t  M a h f u d ,  p r o g r a m 
pembebasan bersyarat maupun 
pengurangan jumlah masa hukuman 
merupakan keputusan majelis hakim 
atau pengadilan yang tidak bisa 
diintervensi.

"Kita membawanya ke pengadilan 
dengan bukti-bukti yang kuat. Kalau 
sudah hakim berpendapat bahwa 
hukuman yang layak seperti itu, ya 
kita tidak bisa ikut campur," katanya.

Sementara itu, Wakil Menteri 
Hukum dan Hak Asasi Manusia 
(Wamenkumham) Eddy Hiariej 

mengatakan pembebasan bersyarat 
napi koruptor sudah sesuai dengan 
U U  N o m o r  2 2 / 2 0 2 2  t e n t a n g 
Pe m a s ya ra k a t a n ." Pe m b e b a s a n 
bersyarat, remisi, asimilasi, dan hak-
hak terpidana yang merujuk pada UU 
Nomor 22/2022, itu semua sudah 
sesuai dengan aturan," kata Eddy 
seperti dilansir Antara.

Dia menekankan pemberian 
pembebasan bersyarat  kepada 
narapidana hanya berlandaskan 
regulasi yang ada. Menurutnya, UU 
N o m o r  2 2  T a h u n  2 0 2 2 
mengembalikan semua hak dari 
seorang terpidana tanpa suatu 
diskriminasi."Itu kan menjadi hukum 
yang positif. Jadi kita memberikan 
sesuai aturan," ujar Eddy.

D i r e k t o r a t  J e n d e r a l 
P e m a s y a r a k a t a n  ( D i t j e n  P a s ) 
Kemenkumham menjelaskan alasan 
2 3  n a p i  k o r u p t o r  m e n d a p a t 
pembebasan bersyarat. Ditjen Pas 
menyebut 23 napi itu telah memenuhi 
ketentuan."Pembebasan bersyarat ini 
merupakan salah satu hak bersyarat 
yang diberikan kepada seluruh 
narapidana tanpa terkecuali dan 
nondiskriminasi, tentunya yang sudah 
memenuhi persyaratan administratif 
dan substantif," kata Koordinator 
Hubungan Masyarakat dan Protokol 
Ditjen Pas Rika Aprianti.

Rika mengatakan ke-23 napi 
koruptor tersebut telah memenuhi 
persyaratan, baik administratif 
maupun substantif. Persyaratan 
tersebut sesuai dengan Pasal 10 UU 
Nomor 22 Tahun 2022 tentang 
Pemasyarakatan.(hiski,rls,ant/dya)
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JAKARTA-Peberantasan korupsi di 
Indonesia kembali diragukan usai 
sedikitnya 23 narapidana mendaoat 
remisi dan bebas bersyarat. Obral 
hukuman ternyata masih berlanjut.

Te r b a r u ,  M a n t a n  G u b e r n u r 
Sumatera Selatan Alex Noerdin, 
terdakwa kasus korupsi masjid dan 
gas bumi, mengajukan banding atas 
vonis 12 tahun yang diterimanya. Dari 
banding itu, Pengadilan Tinggi (PT) 
Palembang memutuskan mengurangi 
hukum Alex menjadi 9 tahun penjara.

Putusan itu disampaikan pejabat 
Humas Pengadilan Negeri Palembang 
Sahlan Efendi berdasarkan salinan 
putusan yang ia terima dari PT 
Palembang, dikutip Kamis (8/9).

" I s i n y a  m e n g a b u l k a n 
permohonan banding, memperbaiki 
putusan PN Palembang atas nama 
Terdakwa Alex Noerdin," kata Sahlan 
saat dimintai konfirmasi wartawan.

Dalam salinan putusan itu, Alex 
dinyatakan terbukti secara sah dan 
meyakinkan bersalah melakukan 
t i n d a k  p i d a n a  ko r u p s i  s e c a ra 
b e r s a m a - s a m a  s e b a g a i m a n a 
dakwaan kesatu primer dan tindak 
pidana korupsi secara berlanjut 
dalam dakwaan kedua primer.

Bukan hanya terhadap mantan 
Gubernur Sumsel dua periode itu, 
pihaknya juga mengaku mendapat 
salinan putusan banding dari PT 
untuk tiga terdakwa lainnya, yakni 
Muddai Madang, A Yaniarsah Hasan, 
serta Caca Isa Saleh, di kasus gas bumi.

Sementara itu, untuk banding 
terdakwa Muddai Madang juga 
diterima di dua kasus yang sama 
dengan Alex juga mendapatkan 
k e r i n g a n a n .  M u d d a i ,  y a n g 
sebelumnya divonis PN 12 tahun 
penjara, kini berkurang hukumannya 
menjadi 11 tahun atas putusan PT.

Eks Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM), Jero Wacik juga 
sempat mendapatkan remisi selama 
enam bulan sebelum bebas dari 
Lembaga Pemasyarakatan (Lapas) 
Sukamiskin.Diketahui, Jero Wacik 
bebas dari Lapas Sukamiskin dan 
kembali menghirup udara segar 
setelah mendapatkan status cuti 
menjelang bebas (CMB), Kamis (8/9).

"Remisinya itu enam bulan total 
ya," ujar Kepala Balai Pemasyarakatan 
(Bapas) Bandung, Bambang Ludiro di 
Bapas Bandung, Jalan Ibrahim Adjie, 
Kota Bandung.

Meski  begitu ,  Bambang tak 
menyebutkan pasti remisi apa saja 
yang diterima Jero Wacik. Dia hanya 
menyebut, Jero Wacik mendapatkan 
remisi umum dan khusus."Biasanya, 
kalau narapidana itu menjalani masa 
p i d a n a nya  a d a  h a k  ya n g  b i s a 
diperoleh, seperti remisi umum atau 
remisi khusus," imbuhnya.

Bambang juga menegaskan, meski 

Sanksi Alex Noerdin Disunat 
Jadi 9 Tahun, Jero Wacik Bebas

Eks	Menteri	Energi	dan	Sumber	Daya	Mineral	(ESDM),	Jero	Wacik	bebas	dari	Lapas	Sukamiskin,	Kamis	(8/9/2022).	(Foto-istimewa}	

Vonis Ringan dan Diskon untuk Koruptor Berlanjut

 NAPI KORUPSI 
MENDAPAT 

'DISKON' HUKUMAN
LAPAS	KELAS	II-A	TANGERANG
1. Ratu Atut Choisiyah binti Alm 
Tubagus Hasan Shochib
2. Desi Aryani Bin Abdul Halim
3. Pinangki Sirna Malasari
4. Mirawati binti H Johan Basri

LAPAS	KELAS	I	SUKAMISKIN
5. Syahrul Raja Sampurnajaya bin 
H Ahmad Muchlisin
6. Setyabudi Tejocahyono
7. Sugiharto bin Isran Tirto Atmojo
8. Andri Tristianto Sutrisna bin Endang 
Sutrisna
9. Budi Susanto bin Lo Tio Song
10. Danis Hatmaji bin Budianto
11. Patrialis Akbar bin Ali Akbar
12. Edy Nasution bin Abdul Rasyid Nasution
13. Irvan Rivano Muchtar bin Cecep
 Muchtar Soleh
14. Ojang Sohandi bin Ukna Sopandi
15. Tubagus Cepy Septhiady bin 
Tb E Yasep Akbar
16. Zumi Zola Zulkifli
17. Andi Taufan Tiro bin Andi Badarudin
18. Arif Budiraharja bin Suwarja Herdiana
19. Supendi bin Rasdin
20. Suryadharma Ali bin HM Ali Said
21. Tubagus Chaeri Wardana Chasan 
bin Chasan
22. Anang Sugiana Sudihardjo
23. Amir Mirza Hutagalung bin HBM Parulian



JAKARTA- Demo penolakan kenaikan 
harga BBM berlanjut pada pada Kamis 
(8/9) di seluruh wilayah Indonesia. Di 
Jakarta aksi unjuk rasa digelar Badan 
E k s e k u t i f  M a h a s i s w a  S e l u r u h 
Indonesia (BEM SI) serta Gerakan 
Mahasiswa Nasional  Indonesia 
(GMNI) di kawasan Patung Kuda 
Arjuna Wijaya, Jakarta Pusat. Para 
demonstran merangsek maju menuju 
kawasan Istana Merdeka dan berhasil 
menerobos kawat berduri  yang 
dipasang di Jalan Medan Merdeka 
Barat.

Di sisi lain, pemerintah dan DPR RI 
menggelar rapat terkait subsidi energi 
untuk tahun 2023.Rapat kerja antara 
Komisi VII DPR dan Menteri ESDM 
Arifin Tasrif menyepakati asumsi 
makro sektor ESDM tahun 2023. Salah 
satu yang menjadi perhatian adalah 
volume BBM bersubsidi disepakati 
17,50 juta kilo liter (KL) dengan 
rincian minyak tanah 0,50 juta KL dan 
solar 17 juta KL. Sementara, volume 
LPG 3 kg disepakati 8 juta ton.Lebih 
lanjut, untuk subsidi solar sebesar Rp 
1.000 per liter dan alokasi subsidi 
listrik sebesar Rp 72,33 triliun.

"Komisi VII menyepakati asumsi 
makro sektor ESDM dengan rincian 
sebagai berikut," kata Wakil Ketua 
Komisi VII Bambang Haryadi di Komisi 
VII, Kamis (8/9).

Adapun dalam asumsi makro 
sektor ESDM itu disepakati Indonesia 
Crude Price (ICP) US$ 95 per barel. 
Kemudian, lifting migas sebesar 1,76 
juta BOEPD dengan rincian lifting 
minyak bumi 660 ribu BOPD dan gas 
bumi 1,1 juta BOEPD. Cost recovery 
ditetapkan US$ 8,5 miliar.

B a m b a n g  s e b e l u m n y a 
m e n u t u r k a n ,  Ko m i s i  V I I  t e l a h 
m e l a ku ka n  m u syawa ra h  u n t u k 
menyampaikan pendapat akhir terkait 
asumsi makro sektor ESDM."Kita 

setelah melalui proses musyawarah 
bersama seluruh fraksi kita ingin 
menyampaikan pendapat  akhir 
keputusan Komisi VII terhadap asumsi 
makro sektor ESDM untuk RAPBN 
tahun 2023," katanya.

Untuk pagu anggaran Kementerian 
ESDM dalam RAPBN Tahun Anggaran 
2023 disepakati Rp 5,72 triliun. 
Awalnya alokasi anggaran untuk 
kementerian ini sebesar Rp 5,12 
triliun. Pagu terbesar berada di Ditjen 
Minyak dan Gas Bumi sebesar Rp 1,54 
triliun.

"Pagu anggaran untuk Sekretariat 
Jenderal (Sekjen) disepakati Rp 
330,32 miliar,  pagu inspektorat 
jenderal yang disepakati adalah Rp 
68,49 miliar," ujarnya. 

Bambang melanjutkan,  pagu 
Ditjen Ketenagalistrikan sebesar Rp 
669,24 miliar serta pagu Ditjen 
Mineral dan Batu bara sebesar Rp 
678,63 miliar. Pagu anggaran lainnya 
yakni untuk Dewan Energi Nasional 
sebesar Rp 56,85 miliar,  Badan 
Pengembangan SDM sebesar Rp 522,6 
miliar, dan Badan Geologi sebesar Rp 
581,62 miliar.

"Pagu BPH Migas yang disetujui 
dan disepakati Rp 211,22 miliar. pagu 
Ditjen Energi Baru Terbarukan dan 
Konservasi Energi sebesar Rp 977,8 
miliar. Badan Pengelola Migas Aceh, 
disepakati sebesar Rp 78,92 miliar," 
katanya.

D a l a m  r a p a t ,  A r i f i n  Ta s r i f 
menyatakan pemerintah sepakat 
dengan asumsi dasar sektor ESDM. Ia 
menyebut ada tiga sektor ESDM yang 
mengalami perubahan."Tiga sektor itu 
yaitu Pagu Sekjen ESDM mengalami 
perubahan penyesuaian, sehingga bisa 
memenuhi kebutuhan yang diperlu-
kan di sektor lainnya. Baik dari Sekjen 
ESDM maupun BPH Migas," ujar Arifin.

Harga	Pertamax	Bisa	Turun
Menteri Badan Usaha Milik Negara 

(BUMN) Erick Thohir mengatakan, 
harga bahan bakar minyak (BBM) 
nonsubsidi jenis Pertamax bisa 
mengalami penurunan jika harga 
minyak mentah dunia turun ke level 75 
dollar AS per barrel. “Pertalite, Solar, 
dan Pertamax masih dalam subsidi. 
Jika minyak mentah dunia yang saat ini 
sebesar 95 dollar AS per barrel turun 
menjadi 75 dollar AS per barrel maka 
akan diikuti  dengan harga jual 
Pertamax kepada masyarakat,” kata 
Erick.

Erick bilang, harga BBM jenis 
Pertamax berdasarkan mekanisme 
harga minyak mentah dunia. Sehingga, 
apabila terjadi penurunan harga 
minyak dunia, hal tersebut akan diikuti 
dengan penurunan harga jual BBM di 
masyarakat. “Apabila harga minyak 
dunia turun, maka Pertamax pun akan 
mengikuti  mekanisme tersebut 
dengan menurunkan harga jual 
kepada masyarakat,” ungkap Erick. 

D i a  m e n j e l a s k a n ,  a p a  ya n g 
dilakukan pemerintah saat ini dengan 
menaikkan harga Pertamax adalah 
upaya untuk mengurangi subsidi yang 
tidak tepat sasaran selama ini. Perlu 
d i ke t a h u i ,  m e s k i  s e b a ga i  B B M 
n o n s u b s i d i ,  P e r t a m i n a  t e t a p 
memberikan subsidi untuk Pertamax. 

Erick menyampaikan penyesuaian 
harga Pertamax dari Rp 12.500 per 
liter menjadi Rp 14.500 per liter 
merupakan upaya pemerintah dalam 
mengalihkan subsidi agar lebih tepat 
sasaran. Di sisi lain, harga Pertamax 
sejatinya masih berada di bawah harga 
keekonomian maupun harga yang 
ditawarkan kompetitor. "Apa yang 
dilakukan pemerintah ini bukan 
kenaikan harga, tapi pengurangan 
subsidi," lanjut mantan Presiden Inter 
Milan itu.(hiski,rls,ant/dya)
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DPR RESTUI 
SUBSIDI SOLAR 
RP 1.000/LITER & 
LISTRIK RP 72 T



pemeriksa."Ini terkait dengan kasus 
Duren Tiga. Jadi untuk detailnya itu 
teknis dari Komisi Kode Etik," ujarnya.

Namun berdasarkan informasi 
yang dihimpun, pelanggaran etik 
yang dilakukan Dyah berkaitan 
dengan surat senjata api milik 
B h a r a d a  R i c h a r d  E l i e z e r  ( E ) . 
D i k e t a h u i  n a m a  A K P  D y a h 
Chandrawati sebelumnya sempat 
masuk daftar 24 personel Polri yang 
dimutasi ke Yanma Polri terkait kasus 
pembunuhan Brigadir J.

Mutasi tersebut tertuang dalam 
surat telegram rahasia dengan nomor 
ST/1751/VIII/KEP./2022 tertanggal 
23  Agustus  2022.Dalam kasus 
pembunuhan Brigadir J, sejauh ini 
kepolisian telah menetapkan lima 
orang sebagai tersangka. Mereka 
adalah Irjen Ferdy Sambo, Bharada E, 
Bripka RR, dan asisten rumah tangga 
Kuat Maruf, serta istri Sambo Putri 
Candrawathi.

Para tersangka dijerat dengan 
Pasal 340 subsider Pasal 338 KUHP 
juncto Pasal 55 KUHP juncto Pasal 56 
KUHP.  Empat  tersangka sudah 
ditahan, sementara Putri masih 
menunggu pemeriksaan selanjutnya.

Seperti diketahui, dDua bulan 
sudah kasus pembunuhan Brigadir 
Nofriansyah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J oleh Irjen Ferdy Sambo 
bergulir.  Selama dua bulan ini, 
sejumlah hal-hal baru pun terungkap.

Kasus tewasnya di rumah dinas 
I r j e n  F e r d y  S a m b o  a w a l n y a 
dinarasikan sebagai aksi baku tembak. 
Hasil penyelidikan hingga sejumlah 
pengakuan Bharada Richard Eliezer 

atau Bharada E mengubah jalan cerita 
kasus ini. Baku tembak ternyata tak 
pernah terjadi.

K a p o l r i  J e n d e r a l  a k h i r n y a 
mengumumkan Sambo menjadi 
tersangka yang membuat skenario 
pembunuhan ini. Selain itu, Bareskrim 
Polri  juga menghentikan kasus 
dugaan pelecehan terhadap Putri 
Candrawathi. Putri pun ditetapkan 
sebagai tersangka dalam kasus 
ini.Sedangkan Sambo pun sudah 
menjalani sidang etik. Rekonstruksi 
terkait kasus ini pun sudah digelar. 
Hari ini, Sambo akan menjalani tes lie 
detector.

Di sisi lain, empat orang keluarga 
Brigadir J atau Nofriansyah Yosua 
Hutabarat, diperiksa Tim Mabes Polri 
di  Polda Jambi .  Keluarga yang 
diperiksa adalah ayah Brigadir J, 
Samuel Hutabarat, Ibu Rosti, bibi 
brigadir J, Rohani Simanjuntak, dan 
kakak almarhum brigadir Yosua Yuni 
Artika Hutabarat. Mereka diperiksa di 
ruangan vicon Parama Satwika, 
Ditreskrimum Polda Jambi. Peme-
riksaan dilakukan terkait klarifikasi 
tentang dugaan tindak pidana laporan 
palsu, Pasal 318 KUHP. B

Pemeriksaan penyidik dilakukan 
untuk memproses laporan keluarga 
Brigadir J terkait laporan palsu yang 
d i l a ku ka n  Fe rdy  S a m b o ,  P u t r i 
Candrawathi,  dan Martin Gabe. 
Selanjutnya, Bibi Brigadir J, Rohani 
Simanjuntak mengatakan, keluarga 
yang diperiksa sebanyak 4 orang. 
Mereka tidak didampingi kuasa 
hukum. "Pengacara kami sedang 
s i b u k ,"  k a t a  R o h a n i  s i n g k a t . 
(hiski,rls,ant/dya)
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Satu-satunya Polwan Terlibat 
Kasus Sambo Dihukum Demosi 1 Tahun 

JAKARTA-- Tim Komisi Kode Etik 
Polri (KKEP) menjatuhkan hukuman 
demosi selama setahun terhadap 
satu-satunya polisi wanita (Polwan) 
yang terlibat pelanggaran etik dalam 
kasus kematian Brigadir J, AKP Dyah 
Chandrawati. Eks Paur Subbagsumda 
Bagrenmin Divpropam Polri ini dinilai 
tidak profesional dalam pengelolaan 
senjata api dinas. Meski deikian, Polri 
e n g g a n  m e n j e l a s k a n  d e t i k 
ketidakprofesionalan tersebut.

K a b a g  Pe n u m  H u m a s  Po l r i 
Kombes Nurul Azizah mengatakan 
keputusan tersebut dilakukan secara 
kolektif kolegial oleh tim KKEP usai 
menggelar sidang etik selama 6 jam di 
Gedung TNCC, Mabes Polri."Sanksi 
administratif yaitu mutasi yang 
bersifat demosi selama satu tahun," 
jelasnya dalam konferensi pers, Kamis 
(8/9).

Nurul menjelaskan selain sanksi 
a d m i n i s t r a t i f ,  t i m  K K E P  j u g a 

m e m b e r i k a n  d u a  s a n k s i  e t i k a 
terhadap pelanggar. Pertama, perilaku 
p e l a n g ga r  d i nya t a k a n  s e b a ga i 
p e r b u a t a n  t e r c e l a . " K e d u a 
permohonan maaf secara lisan dan 
tertulis di depan tim KKEP," tuturnya.

Dalam sidang etik tersebut, Dyah 
d i n i l a i  b e r s a l a h  k a r e n a  t i d a k 
profesional  dalam pengelolaan 
senjata api dinas. Tim KKEP yang 
dipimpin Wairwasum Polri Irjen 
Tornagogo Sihombing menilai Dyah 
telah melanggar Pasal 5 ayat 1 huruf C 
p e r p o l  7  Ta h u n  2 0 2 2 " Y a i t u 
menjalankan tugas dan wewenang 
d a n  t a n g g u n g  j a w a b  s e c a r a 
profesional ,  proporsional ,  dan 
prosedural," tegasnya.

Kendati demikian, Nurul enggan 
m e n j e l a s k a n  l e b i h  l a n j u t 
ketidakprofesionalan yang dimaksud 
dalam pengelolaan senjata api dinas 
tersebut. Ia hanya mengatakan hal 
tersebut merupakan kewenangan 

COVID Masih Menghantui, 
WHO:  1 Orang Meninggal Tiap 44 Detik  

JAKARTA- Pandemi masih meng-
hantui.  Buktinya menurut data 
D i r e k t u r  J e n d e r a l  O r g a n i s a s i 
Kesehatan Dunia (WHO) Tedros 
Adhanom Ghebreyesus,setiap 44 
detik ada satu orang meninggal 
karena COVID-19.

" J u m l a h  k e m a t i a n  y a n g 
dilaporkan setiap minggu mungkin 
telah turun lebih dari 80% sejak 
Fe b r u a r i ,"  k a t a  Te d ro s  d a l a m 
pembukaan konferensi pers WHO, 
dikutip Kamis (8/9).

Meski angka kasus dan kematian 
global menurun, bukan menjadi 
jaminan ini akan berakhir.

Kasus kematian yang dilaporkan 
setiap minggu mungkin telah turun 
lebih dari 80 persen sejak Februari 
lalu. "Tetapi meskipun demikian, 
minggu lalu satu orang meninggal 
karena COVID-19 setiap 44 detik," 

bebernya.
Meski begitu, Tedros mengatakan 

sebagian besar kematian itu dapat 
dihindari. Salah satunya dengan 
m e l a k u k a n  p e n c e g a h a n  d a n 
mengurangi penularannya, karena 
virus Corona tidak akan hilang begitu 
saja.

Maka dari itu, minggu depan WHO 
a k a n  m e n e r b i t k a n  b e b e r a p a 
r i n g k a s a n  k e b i j a k a n  u n t u k 
menurunkan risiko akibat COVID-19. 
Itu mencakup elemen penting seperti 
p e n g u j i a n ,  v a k s i n a s i ,  h i n g g a 
pencegahan dan pengendalian infeksi.

"Kami berharap negara-negara 
akan menggunakan laporan singkat 
ini  untuk menilai  kembali  dan 
menyesuaikan kembali kebijakan 
mereka," ujar Tedros.

"Untuk melindungi mereka yang 
paling berisiko, memperlakukan 
mereka yang membutuhkannya, dan 

menyelamatkan nyawa," 
pungkasnya.

D i  I n d o n e s i a , 
Pemerintah melaporkan 
3.138 tambahan kasus 
baru positif Corona pada 
hari ini. Provinsi DKI 
J a k a r t a  m e l a p o r k a n 
kasus terbanyak dalam 
24 jam terakhir sebanyak 
1.318 kasus.

Data sebaran kasus 
COVID-19 itu dipubli-
kasikan Humas BNPB, 
Kamis (8/9/2022). Data 
kasus COVID-19 diperbarui setiap 
hari per pukul 12.00 WIB.

Dengan adanya penambahan 
3.138 baru, total kasus Corona di 
Indonesia sejak Maret 2020 hingga 
hari ini berjumlah 6.385.140 kasus. 
Sebanyak 37.804 di antaranya kasus 
aktif.Selain itu, sebanyak 3.441 pasien 

COVID-19 di laporkan sembuh. 
Dengan demikian, total kasus sembuh 
dari Corona di Indonesia hingga saat 
ini menjadi 6.189.607.Pemerintah 
juga melaporkan 12 kematian akibat 
COVID-19 dalam 24 jam terakhir, 
sehingga total pasien COVID-19 yang 
meninggal dunia menjadi 157.729. 
(hiski,rtr,ist/dya)

Dua Bulan Kematian Brigadir J

AKP	Dyah	Chandrawati	menjalani	sidang	etik	terkait	kasus	kematian	
Brigadir	J	dan	diputuskan	dihukum	1	tahun	demosi,	Kamis	(8/9/2022).	(Foto-PTV)

Berbagai	kota	di	Cina	kembali	dikunci	oleh	pemerintah	akibat	
munculnya	kembali	warga	yang	positif	COVID.Ilustrasi.	(Foto-reuters)
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JAKARTA-Kemendikbudristek baru 
saja meluncurkan Merdeka Belajar 
Episode ke-22: Transformasi Seleksi 
Masuk Perguruan Tinggi Negeri 
(PTN). Transformasi itu dilakukan 
dengan tujuan menyelaraskan 
pembelajaran di jenjang pendidikan 
menengah dengan pendidikan tinggi.

Transformasi seleksi masuk PTN 
tersebut dilakukan terhadap tiga jalur 
yang sudah ada selama ini, yakni 
S e l e k s i  N a s i o n a l  M a s u k  P T N 
(SNMPTN), Seleksi Bersama Masuk 
PTN (SBMPTN), dan seleksi masuk 
PTN jalur mandiri.

Kini, SNMPTN disebut sebagai 
s e l e k s i  n a s i o n a l  b e rd a s a r k a n 
prestasi, SBMPTN disebut sebagai 
seleksi nasional berdasarkan tes, dan 
seleksi masuk PTN jalur mandiri 
menjadi seleksi secara mandiri oleh 
PTN.

Pengamat pendidikan Ina Liem 
menyambut baik keputusan itu. 
S e b a ga i  ga n t i nya ,  te s  S B M P T N 
nantinya akan berisi tes skolastik yang 
mengukur kemampuan bernalar 
siswa. Menurut Ina, kebijakan ini 
selaras dengan kurikulum prototipe 
atau Kurikulum Merdeka pada tahun 
ajaran 2022 yang tidak ada lagi 
p e n g e l o m p o k a n  s i s w a  S M A 
berdasarkan jurusan IPA, IPS, dan 
Bahasa. 

"(Keputusan ini) sesuai harapan 
saya karena ini nyambung dengan 
kurikulum prototipe," jelas Ina, Kamis 
(8/9). "Kalo IPA IPS dihapus tapi tes 
masih mata pelajaran kan percuma, 
siswa harus bimbel lagi," tambah dia. 

Selain itu, Ina juga mengatakan 
bahwa kebijakan baru Nadiem ini 
membuka potensi bagi siswa untuk 
mengambil  l intas  jurusan saat 
menempuh pendidikan sarjana di 
perguruan tinggi. Terkait soal tes 
skolastik yang akan digunakan sebagai 
tes SBMPTN ini, Ina menyampaikan 
bahwa hal tersebut justru menjawab 
kebutuhan pendidikan di tengah 
industri saat ini. "Sudah seharusnya 
PTN tidak mengevaluasi hal yang bisa 
di-googling, tapi kemampuan bernalar 
siswa. Ini sejalan dengan kebutuhan 
industri 4.0," ujar Ina. 

Namun, Ina menggarisbawahi 
peran PTN dalam menindaklanjuti dan 
menyukseskan kebijakan baru ini. 
"Hanya saja PTN masih harus bikin 
aturan turunan untuk per jurusan, 
yaitu subject pre requisite yang diminta 
untuk jurusan tertentu," tandasnya.

Hal senada dikungkapkan  R. 
Mustofa, Pengamat Pendidikan Unusa. 
Kebi jakan tersebut  merupakan 
terobosan  yang bagus bagi dunia 
pendidikan di Tanah Air. Pasalnya, 
p a d a  d a s a r n y a  m a n u s i a 
membutuhkan kemampuan yang 

h o l i s t i k ." K a n  s e l a m a  i n i 
memang hanya fokus pada 
m a t e r i  s e h i n g g a  b a n ya k 
muncul  lembaga-lembaga 
k u r s u s  y a n g  h a n y a 
menyiapkan s iswa untuk 
memahami materi ujian, dan 
i t u  s a m a  s e k a l i  t i d a k 
m e r e p r e s e n t a s i k a n 
k e m a m p u a n  s i s w a  d a n 
terbatas oleh ruang dan waktu. 
P a d a h a l  k e m a m p u a n 
reasoning itu yang diperlukan 
dalam kehidupan sehari-hari 
dan tidak ada batas yang ketat 
antara ilmu satu dengan yang 
l a i n ,  m a l a h  c e n d e r u n g 
terintegrasi," jelasnya , Kamis 
(8/9).

Namun yang perlu menjadi 
c a t a t a n ,  t e g a s  M u s t o f a , 
kebijakan tersebut tidak bisa 
d i t e r a p k a n  p a d a  s e m u a 
jurusan perkuliahan. Artinya 

hanya jurusan tertentu saja yang bisa 
menerapkannya.

"Perlu dicatat bahwa di jurusan-
jurusan tertentu, seperti kedokteran, 
mungkin perlu dibedakan dan dicari 
formulasinya yang lebih tepat. Lebih 
tepatnya tidak pada semua jurusan, 
coba bayangkan kedokteran namun 
t i d a k  p u n y a  l a t a r  b e l a k a n g 
pengetahuan IPA atau biologi. Saya 
t i d a k  b e r p r e t e n s i  u n t u k 
mengekslusifkan kedokteran tapi 
faktanya begitu," tandasnya.

Mustofa lantas mengungkapkan 
t a n t a n g a n  t e r k a i t  p e n e r a p a n 
kebijakan tersebut, yakni konsistensi 
dan komitmen serta bagaimana 
mengimplementasikan kebijakan baru 
tersebut dengan baik.

" S e r i n g k a l i  k a n  k e t i k a  a d a 
kebijakan baru ada distorsi antara 
konsep dan implementasi," tukasnya.

Mustofa  meni la i  diperlukan 
sosialisasi mengingat suksesnya 
kebijakan karena ada dukungan dari 
semua pihak."Apalagi yang ber-
kepentingan, agar semua bisa paham 

dan tidak ada gap," pungkasnya.

Tes	Skolastik		Lebih	Sulit
M e n d i k b u d r i s t e k ,  N a d i e m 

Makarim mewanti-wanti tes skolastik 
yang merupakan salah satu jalur 
seleksi masuk perguruan tinggi negeri 
(PTN) terbaru memiliki tingkat 
kerumitan soal yang lebih sulit.

Nadiem menyebut seleksi tes 
skolastik akan menguji kemampuan 
kognitif ,  penalaran matematika, 
literasi dan penyelesaian masalah 
dalam Bahasa Indonesia serta Bahasa 
Inggris. Tes itu akan berbeda dengan 
Seleksi Bersama Masuk PTN (SBMPTN) 
yang selama ini dilakukan.

"Sekarang hanya akan ada satu tes, 
yaitu tes skolastik. Dan tes skolastik ini 
adalah yang sulit, sangat sulit juga, ka-
rena memang harus tes yang sulit," kata 
Nadiem dalam rapat kerja bersama Komisi 
X di Gedung DPR RI, Kamis (8/9).

Nadiem menyebut tes skolastik 
sudah dilakukan banyak negara maju 
sejak lama. Dengan demikian, ia 
menilai tes skolastik tepat jika dipakai 
Indonesia sebagai seleksi masuk 
PTN.Ia optimis keputusannya meng-
hapus mapel dalam tes masuk PTN mampu 
membawa perubahan lebih baik yang 
signifikan bagi sistem pendidikan di 
Indonesia.

Nadiem juga mengklaim kebijakan 
baru ini  akan membuat  tenaga 
pendidik lebih fokus dan tidak 
mengalami demotivasi saat mengajar 
peserta didik."Ini adalah tes aptitude 
di mana di negara maju juga standar-
nya sudah seperti ini. Kita melihat di 
Amerika contohnya, itu ada satu 
standar tes yang mengetes aptitude 
dari anak-anak terbaik," ujar Nadiem.

Nadiem membuat  kebi jakan 
b a r u  y a k n i  m e n e t a p k a n  j a l u r 
memasuki PTN melalui tiga skema, 
antara lain seleksi berdasarkan 
prestasi ,  tes skolastik,  dan tes 
m a n d i r i  ya n g  d i s e l e n g ga ra ka n 
masing-masing perguruan tinggi. 
(hiski,rls,ant/dya)

Pakar Sepakat, 
Tapi Tak Bisa Dipukul Rata

Gaduh Penghapusan Tes Masuk PTN 

Penerimaan	mahasiswa	baru	PTN	tahun	2023	bakal	berubah	karena	tidak	lagi	
memakai	tes	mata	pelajaran.	Ilustrasi.	(foto-dok)

contoh	soal	tes	skolastik

UTBK-SBMPTN 
HANYA TES SKOLASTIK !
Tidak Ada Tes Mata Pelajaran Lagi

Oleh	karena	itu,	seleksi	
nasional	berdasarkan	tes	kini	
berfokus	pada	pengukuran	
kemampuan	penalaran	dan	
pemecahan	masalah

Tidak ada lagi tes mata pelajaran

Yang ada hanya tes skolastik 
yang mengukur:*

1. potensi kognitif 
2. penalaran matematika, 
3. literasi dalam bahasa 
Indonesia 
4. literasi dalam bahasa Inggris

*Sumber:	Permendikbudristek	No.	48	Tahun	2022
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Sumber-Sumber	Foto	:	Berbagai	Sumber	Diolah

BOOMING 
TREN GLAMPING

CEK DESTINASI ASYIK 
UNTUK CAMPING 
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Booba Glamping hadir dengan konsep 
tenda berupa bubble dome yang 
memungkinkan pengunjung glamping 
m e n i k m a t i  a t a p  l a n g i t  y a n g  
bertaburan bintang.

Tak hanya itu, tempat ini juga 
memiliki fasilitas private pool yang 
semakin menambah keunikan dan 
kenyamanan tempat glamping ini. 
Lokasinya berada di Jl Alternatif 
Gunung Mas no. 18, Tugu Selatan, Kec. 
Cisarua, Bogor, Jawa Barat 16750, 
Cisarua, Puncak, Jawa Barat

THE HIGHLAND PARK RESORT BOGOR
Lokasinya terletak di Jalan Raya 

Ciapus Curug Nangka, Ciapus, Bogor, 
Jawa Barat. Bogor merupakan salah 
satu destinasi yang menawarkan 
banyak pilihan untuk glamping dan 
The Highland Park Resort Bogor 
menyediakan atmosfer yang masih 
sejuk khas Bogor, tempat glamping 
favorit di Indonesia satu ini hadir 
dengan tenda-tenda glamping yang 
sangat instagramable dan kekinian.

Tempat ini menawarkan banyak 
pilihan tenda glamping mulai dari 
'Camp Apache' yang memiliki desain 
layaknya tenda-tenda Indian hingga 
'Camp Superior' yang lebih luas untuk 
menambung lebih dari dua tamu.

BRAVO ADVENTURE GLAMOROUS 
CAMPING

Berlokasi di Kampung Bantar 
S e l a n g ,  K e c a m a t a n  C i k i d a n g ,  
S u k a b u m i ,  J awa  B a ra t .  B ravo  
Adventure Glamourous Camping 
adalah rekomendasi tempat glamping 
di Indonesia selanjutnya yang cocok 
jika kamu ingin glamping bersama 
bersama keluarga ataupun para 
sahabat terdekat.

BERWISATA dengan konsep glamping 
sedang booming belakangan ini. Tren 
berkemah yang memadukan peng=-
alaman menginap di tenda dan fasilitas 
mewah ini merupakan inovasi baru 
da la m  b ida n g  a kom oda si  da n  
pariwisata dalam beberapa tahun 
berakhir.

Glamping berasal dari dua kata, 
yakni glamorous dan camping. 
Merujuk pada pengertian dalam 
kamus Oxford, glamping diartikan 
sebagai bentuk berkemah yang 
melibatkan akomodasi dan fasilitas 
yang lebih mewah berbeda dengan 
cara camping tradisional.

Perbedaan mencolok terletak pada 
fasilitas yang tersedia. Menurut laman 
glampingassociation.co.uk, akomodasi 
untuk glamping umumnya berbentuk 
tenda mulai dari lonceng, kubah 
geodesik, yurt, tipis, polong, kabin, 
tenda safari, karavan antik, pondok 
gembala, dan rumah pohon.

Di sisi lain, pada glamping 
penghuni akan difasilitasi dengan 
okomodasi lengkap, mulai  dari 
fasilitas tidur, kamar mandi, memasak, 
hingga pemanas.

Fasilitas tidur ini mulai dari kasur 
yang disediakan pihak konservasi. Jika 
n o r m a l n y a  c a m p i n g  h a n y a  
menggunakan sleeping bag, maka di 
g l a m p i n g ,  p e n g u n j u n g  d a p a t  
menikmati empuknya tempat tidur. 
Fasilitas kamar mandi menjadi satu hal 
yang diunggulkan para konservasi 
glamping.  Saat memilih untuk 
menghabiskan glamping pengunjung 
tidak perlu khawatir di mana akan 
menemukan toilet.

Diitisarikan dari berbagai sumber, 
berikut rekomendasi bagi anda untuk 
merasakan tempat glamping terbaik di 
Indonesia:

OAK TREE GLAMPING RESORT
Di Jawa Timur, ada rekomendasi 

tempat glamping yang tak kalah 
menarik yakni Oak Tree Glamping 
Resort. Pilihan tempat glamping di 
Indonesia ini menawarkan tenda-
tenda mewah yang sangat nyaman dan 
didesain dengan sedemikian rupa 
sehingga kamu bisa mendapatkan 
kenyamanan bak menginap di hotel 
berbintang.

Selain tenda glamping yang 
dilengkapi TV dan perabot yang 
lengkap, Oak Tree Glamping Resort 
juga menawarkan fasilitas layaknya 
hotel seperti kolam renang, restoran, 
kafe ,  hingga area untuk BBQ.  
Lokasinya ada di Jalan Tawang Argo No 
01, Batu, Malang, Jawa Timur.

LEUWEUNG GELEDEGAN ECOLODGE
Leuweung Geledegan Ecolodge 

dilengkapi berbagai fasilitas seru 
termasuk kolam renang dengan desain 
infinity pool dengan view yang 
mempesona, arena outbond dan 
playground untuk anak. Tenda-tenda 
modern dan mewah yang ditawarkan 
tempat glamping di Indonesia satu ini 
hadir dengan berbagai ukuran dengan 
yang terluas mampu menampung 
hingga 6 orang, menjadikannya pilihan 
tempat glamping pas untuk kumpul 
bersama keluarga dan teman-teman 
terdekat.

Bagi anda yang tertarik, dapat 
mengunjunginya di Lokasi: Jalan 
Tamansari No 17, Ciapus, Bogor, Jawa 
Barat.

BOOBA GLAMPING
Berbeda dengan tempat-tempat 

glamping di Indonesia sebelumnya, 

Oak Tree Glamping Resort

Selain dekat dengan alam, tempat 
glamping di Indonesia satu ini 
menawarkan berbagai kegiatan seru 
untuk isi liburan, salah satunya adalah 
arung jeram sungai Citarik yang 
menantang.

MARIBAYA GLAMPING TENT
Rekomendasi selanjutnya datang 

dari kawasan Lembang, Bandung. 
Maribaya Glamping Tent menawarkan 
pengalaman berkemah yang mewah 
bak di hotel berbintang. Fasilitas yang 
tersedia di tempat glamping ini 
terbilang sangat lengkap meliputi 
tempat pemandian air panas hingga 
area BBQ.

Selain itu, Maribaya Glamping Tent 
juga berdekatan dengan berbagai 
tempat rekreasi populer di Lembang. 
Lokasi glamping satu ini berada di 
Jalan Maribaya 105 / 212, Lembang, 
Bandung, Jawa Barat

TRIZARA RESORT
Masih terletak di Lembang, Trizara 

Resorts menawarkan akomodasi 
untuk glamping di lokasi strategis 
dekat berbagai destinasi rekreasi 
populer di Lembang.

Selain tenda glamping yang luas, 
nyaman, serta dilengkapi teras untuk 
b e r s a n t a i  s e m b a r i  m e n i k m a t i  
pemandangan, berbagai fasilitas juga 
tersedia di tempat glamping satu ini. 
Mulai dari taman, area untuk BBQ, 
penyewaan sepeda, hingga area untuk 
piknik.(berbagai sumber/dya)

Leuweung Geledegan Ecolodge Booba Glamping The Highland Park Resort Bogor

Bravo Adventure Glamorous Camping Maribaya Glamping Tent Trizara Resort
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beraroma perlu dihindari. Carilah 
pelembab bibir dengan kandungan  
Minyak bumi, Lanolin, Lilin lebah dan 
Ceramide.

MENGGUNAKAN	BAHAN	ALAMI
Ada beberapa solusi alami untuk 

mengatasi bibir pecah-pecah, yaitu 
menggunakan bahan-bahan rumahan 
seperti:

Lidah	buaya: gel ini mengandung 
vitamin, mineral, dan anti-inflamasi 
y a n g  b i s a  m e n e n a n g k a n  d a n  
merehidrasi kulit yang rusak.

Minyak	 kelapa:  minyak ini 
memiliki kandungan yang bisa 
meredakan peradangan dan bersifat 
emolien, yang artinya bisa me-
nenangkan dan melembutkan kulit.

Madu: madu adalah salah satu 
bahan alami yang baik untuk merawat 
bibir kering. Mengandung antioksidan 
dan sifatnya yang antibakteri bisa 
m e m b a n t u  m e n c e g a h  i n f e k s i  
berkembang pada bibir.

Mentimun:	mengandung vitamin 
dan mineral yang bisa memperbaiki 

DALAM cuaca yang tak menentu, bibir 
seringkali menjadi titik yang paling 
menyebabkan masalah. Bibir kering 
dan pecah-pecah adalah salah satu hal 
yang tidak menyenangkan, apalagi 
bagi para wanita. Selain bikin lipstik 
yang dipakai kurang menempel. Bibir 
pecah dan kering juga terasa 
menyakitkan saat kulitnya terkelupas. 
Bahkan juga bisa berdarah.

Kulit bibir yang jauh lebih tipis dan 
halus dibandingkan bagian tubuh yang 
lain, membuatnya mudah kering, 
pecah, hingga mengelupas. Lantas, 
bagaimana cara meredakan bibir 
dengan permasalahan tersebut? 
Langsung saja, yuk, simak penjelasan 
di bawah ini.

GUNAKAN	PELEMBAB	BIBIR	
YANG	BAGUS

Ada banyak produk lip balm yang 
bisa digunakan, dan merek populer 
mungkin sudah menggunakan bahan 
terbaik. Hindari menggunakan lip 
balm dengan kandungan mentol mint 
karena bisa membuat bibir lebih pecah 
dan kering dari sebelumnya, meskipun 
kendungan tersebut memberikan 
sensasi dingin.

Bukan hanya itu saja, lip balm 
dengan kandungan fenol, kamper, dan 

sekira 1.100 mililiter sampai 1.600 
mililiter per hari untuk perkiraan 
umur dua tahun sampai sembilan 
tahun. Kemudian kebutuhan untuk 
mendapat status hidrasi padan anak 
tergolong remaja ialah 1.800 sampai 
2.200 mililiter untuk laki-laki,  
sementara untuk wanita 1.900 sampai 
2.100 mililiter. 

Semua kecukupan asupan air 
mineral itu, dari umur 10 tahun 
sampai 18 tahun. Sementara untuk 
dewasa itu sekira 2.300 sampai 2.500 
mililiter agar tidak terdehidrasi, 
d i m a n a  ke b u t u h a n  i t u  u n t u k  
seseorang yang sudah berumur 19 
tahun sampai 64 tahun.

Selanjutnya, untuk seseorang yang 
sudah tergolong lansia atau di atas 
umur 65 tahun, kecukupan air untuk 
sampai pada status hidrasi ialah 150 
mililiter.

Bagi wanita hamil, kecukupan air 
untuk mencapai hidrasi  harus 
ditambah sebanyak 400 mililiter lagi  
dari asupan per harinya dan juga serta 
untuk wanita yang sedang masa 
menyusui  harus ditambah sebanyak  
800 mililiter. Pasalnya, kedua kondisi 
tersebut suka membuat kondisi 
wanita dehidrasi sehingga diperlukan 
asupan cairan lebih .(berbagai  
sumber/dya)

penampilan bibir.

Teh	hijau: kaya akan antioksidan 
dan mineral, serta juga mengandung 
polifenol yang bisa mengurangi 
peradangan. Caranya sangat mudah, 
cukup rendam sekantong teh hijau 
dalam air hangat dan gosokkan pada 
bibir dengan lembut.

PERBANYAK	MINUM	AIR	MINERAL
Dehidrasi adalah salah satu 

penyebab bibir kering dan pecah-
pecah. Dehidrasi terjadi ketika asupan 
cairan pada tubuh kurang daripada 
yang dibutuhkan. Ketika tubuh 
mengalami dehidrasi, imbasnya 
adalah menyebabkan kekeringan pada 
kulit, termasuk bibir.Biasanya, orang 
tidak menyadari bahwa ia dehidrasi, 
karenanya memperbanyak minum air 
sepanjang hari adalah solusinya. 
Namun,  terdapat gejala untuk 
mengetahuinya, yaitu Mulut kering, 
Merasa haus, Sakit kepalaAsupan air 
harian yang perlu dipenuhi juga 
tergantung dari usia, jenis kelamin, 
dan tingkat aktivitas fisik. Tapi yang 
terpenting, perbanyaklah minum air 
mineral.

M e n u r u t  b e r b a g a i  s u m b e r,  
kebutuhan air untuk anak-anak itu 

CARA 
TERBAIK 
ATASI BIBIR 
PECAH-PECAH
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MOBIL LISTRIK LARIS MANIS DI CINA, 
BYD PALING DIGANDRUNGI

murni, namun pabrikan mengawinkan 
antara mesin konvensional dan motor 
listrik.

Berdasarkan spesifikasinya, BYD 
Qin Plus dibekali mesin 1.5 liter Snap 
Cloud-plug-in hybrid yang mampu 
menyemburkan tenaga sebesar 108 tk 
d e n g a n  t o r s i  m a k s i m u m  1 3 5  
Nm.Mengenai penjualannya, BYD Qin 
Plus berhasil terjual sebanyak 30.000 
unit sepanjang Juli 2022.

Bagaimana kondisi penjualan di 
Indonesia?Meski demikian, penjualan 
mobil listrik pada tahun ini masih 
terbilang stagnan. Mengacu pada data 
Gabungan Industr i  Kendaraan 
Bermotor Indonesia (Gaikindo), 

penjualan mobil berteknologi listrik 
meliputi hybrid (HEV), plug in hybrid 
(PHEV), dan BEV sepanjang Januari 
hingga Juli tahun ini terbilang stagnan. 
Total penjualan itu mencapai 2.039 
unit, hanya tumbuh 0,59 persen 
dibandingkan periode sama tahun lalu 
sebanyak 2.027 unit .(berbagai  
sumber/dya)

mesin pembakaran konvensional, 
namun melihat adanya peningkatan 
permintaan untuk segmen mobil 
listrik, mereka akhirnya meluncurkan 
versi terbaru dengan dukungan 
baterai Blade berbasis besi fosfat 
lithium BYDDalam catatan yang dirilis 
Carnewschina, BYD Song Plus ini 
terjual sebanyak 37.800 unit.

WULING	HONGGUANG	MINI	EV
Di posisi kedua mobil listrik 

terlaris di Cina pada Juli 2022, masih 
dipegang oleh Wuling lewat model 
Mini EV. Sejak pertama kali muncul ke 
pasar otomotif, model ini selalu 
menorehkan penujualan yang begitu 
signifikan.

Model ini datang ke pasar otomotif 
domestik dengan dua pilihan yakni 
120 kilometer dan 170 kilometer. 
S e p a n j a n g  J u l i  2 0 2 2 ,  Wu l i n g  
Hongguang Mini EV berhasil terjual 
sebanyak 37.100 unit.

BYD	Qin	Plus
Model ketiga terlaris ini memiliki 

bentuk yang berbeda dari dua mobil di 
atas. BYD Qin Plus datang dengan 
mengadopsi bentuk sedan dan 
memulai debutnya pada Guangzhou 
Auto Show 2020 lalu.Mobil ini tidak 
benar-benar berpenggerak listrik 

PERTUMBUHAN mobil listrik di Cina 
memang begitu pesat. Sehingga hal ini 
menjadi alasan bagi produsen 
otomotif domestik untuk berlomba-
lomba menghadirkan model terbaik 
untuk konsumen.

Dari data penjualan mobil listrik 
ya n g  d i ke l u a r k a n  o l e h  C h i n a  
A s s o c i a t i o n  o f  A u t o m o b i l e  
Manufacturers (CAAM), pada Juli 2022 
lalu, model BYD berhasil mendominasi 
penjualan terbanyak di negeri Tirai 
Bambu tersebut.

Adapun total produksi sepanjang 
Juli 2022, mereka berhasil mencapai 
2,455 juta kendaraan. Angka tersebut 
r u p a n y a  m a s i h  m e n g a l a m i  
penyusutan dari bulan ke bulan yakni 
sebesar 1,8 persen. Namun untuk 
periode dari tahun ke tahun, mereka 
justru mengalami peningkatan 
sebesar 31,5 persen.

Dari  total  penjualan mobil  
tersebut, mobil penumpang masih 
menjadi penyumbang terbesar yakni 
sebesar 2,21 juta unit atau naik 42,6 
persen dari  periode tahun ke 
tahun.Berdasarkan data penjualan 
tersebut, berikut ini 3 mobil paling 
laris di Cina pada Juli 2022 lalu.

BYD	SONG	PLUS
BYD Song Plus merupakan SUV 

crossover yang diproduksi oleh BYD. 
Model ini awalya hanya tersedia versi 

BYD Song Plus Wuling Hongguang Mini EVWuling Hongguang Mini EV Celana SepedaBYD Qin Plus

1. Renault Twizy: Rp595.000.000	

2. Hyundai Ioniq Electric: Rp682.000.000	

3. Hyundai Kona Electric: Rp742.000.000	

4. Nissan Leaf: Rp728.000.000	

5.H yundai Ioniq 5: Rp718.000.000-Rp	829.000.000	

6.M INI Cooper Electric Rp945.000-Rp955.000.000	

7. Lexus UX30e: Rp1.431.000.000	

8.T esla Model 3 Standard Plus: Rp1.500.000.000 

9. Tesla Model Y Long Range: Rp2.000.000.000 

10.W uling Air EV: Rp238.000.000–Rp298.000.000	

11. KIA EV6 GT Line: Rp1.200.000.

12. KIA Niro EV: Rp800.000.000	

13. BMW iX: Rp2.267.000.000

14.  BMW i4: Rp1.997.000.000

DAFTAR HARGA 
MOBIL LISTRIK DI 
INDONESIA: 
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PEPAYA
Orang-orang yang menyukai buah 

pepaya adalah tipe pribadi yang 
p e m b e r a n i .  I a  j u g a  m e n y u k a i 
tantangan. Meski pemberani dan suka 
akan tantangan, penyuka buah ini 
senantiasa mempertimbangkan apa 
saja yang hendak ia lakukan. Ia juga 
sangat hati-hati dan teliti sebelum 
melakukan segala sesuatu. (berbagai 
sumber/dya)

BUAH	KELAPA	MUDA
Orang-orang yang 

menyukai buah kelapa 
muda adalah orang-
o r a n g  y a n g  c e r i a , 
s a n t a i  d a l a m 
menjalani hidup dan 

penuh cinta di hatinya. Orang-orang ini 
juga termasuk orang yang cerdas. 
Sayangnya, beberapa dari mereka 
dikenal cukup keras kepala, sangat 
kompetitif dan cenderung pemilih 
dalam berteman atau bersahabat. Ia 
cenderung menilai seseorang dari 
tampilan luarnya.

SEMANGKA	
Para penyuka buah semangka 

d i k e n a l  s e b a g a i  p r i b a d i  y a n g 
bijaksana. Ia bisa menyeimbangkan 
waktunya kapan ia harus bekerja keras 
d a n  ka p a n  i a  h a r u s  b e r s a n t a i . 
Pribadinya dikenal menyenangkan 
dan disukai oleh banyak orang di 
sekitarnya. Ia juga termasuk pribadi 
yang ramah dan sopan serta santun. 

SETIAP  o r a n g  p a d a  d a s a r n y a 
memilikin karakter atau kepribadian 
maisng-masing. Dan karakter ini 
ditentukan oleh banyak hal dalam diri 
seseorang. Selama ini sebagian orang 
percaya bahwa kepribadian seseorang 
bisa terlihat dari bulan lahir, hari lahir 
atau zodiaknya. Tapi, tidak sedikit pula 
o r a n g  y a n g  p e r c a y a  b a h w a 
kepribadian seseorang akan terlihat 
dari makanan juga buah favoritnya.

Ya, mengutip dari laman, buah 
y a n g  d i s u k a i  s e s e o r a n g  a k a n 
menunjukkan bagaimana sikap dan 
karakter orang tersebut. Banyak ahli 
astrologi yang juga percaya bahwa 
mereka yang menyukai buah pisang 
memiliki karakter yang jauh berbeda 
dengan mereka yang menyukai buah 
j e r u k .  L a n t a s ,  s e p e r t i  a p a  s i h 
kepribadian seseorang jika dilihat dari 
buah favoritnya? 

APEL
Bagi orang-orang 

yang menyukai buah 
apel, umumnya mereka 
dikenal sebagai pribadi 
y a n g  s a n t a i  d a n 
menyenangkan. Orang-

o r a n g  i n i  a d a l a h  t i p e  p r i b a d i 
e k s t r o v e r t  y a n g  s u k a  d e n g a n 
kebebasan dan kegembiraan dalam 
hidup. Meski begitu, mereka memiliki 
jiwa kepemimpinan yang baik. Mereka 
juga memiliki jiwa sosialisme yang 
tinggi. 

PISANG
Orang-orang yang 

menyukai buah pisang 
adalah tipe pribadi 
y a n g  s e d e r h a n a . 
Mereka juga memiliki 
karakter lemah lembut 

serta penuh cinta ke sekitarnya. 
Penyuka buah pisang umumnya 
adalah pribadi yang dekat dengan 
keluarga dan sabar. 

JERUK
Mereka yang menyukai buah jeruk 

adalah pribadi yang menyenangkan. 
Mereka juga termasuk pribadi yang 
ceria, penuh cerita dalam hidupnya 
dan sederhana. Penyuka buah jeruk 
juga terkenal dengan sikapnya yang 

mandiri, penuh percaya diri dan 
pantang menyerah untuk mencapai 
kesuksesan dalam hidup. 

BUAH	BERRY
P e n y u k a  b u a h 

b e r r y  u m u m n y a 
adalah orang-orang 
yang suka tantangan 
dalam hidup. Mereka 
juga termasuk pribadi 

yang menginginkan kesempurnaan 
dalam hidup. Umumnya mereka 
adalah pribadi yang sulit ditebak 
namun sangat mudah bergaul dan 
bersosialisasi dengan sekitar.

PIR
Buah pir adalah 

buah yang disukai oleh 
hampir semua orang. 
Jika kamu termasuk 
p e ny u k a  b u a h  p i r, 
k a m u  a d a l a h  t i p e 

pribadi yang sederhana namun tetap 
berusaha tampil elegan dan anggun di 
mata orang lain. Kamu juga termasuk 
p r i b a d i  y a n g  p l i n  p l a n  s a a t 
menentukan setiap keputusan. Tidak 
jarang hatimu mudah goyah atas 
pengaruh orang lain. 

ANGGUR
Para penyuka buah 

anggur adalah pribadi 
yang penuh semangat 
dalam hidupnya. Ia 
j u g a  m e r u p a k a n 
pribadi  yang ingin 

selalu tampil terbaik di mata orang 
lain. Ia tak ingin kalah dari orang lain. 
Meski begitu, mereka identik dengan 
sifatnya yang penuh kasih sayang, 
cinta dan ketulusan. Mereka adalah 
pribadi yang terlihat garang dari luar 
tetapi sebenarnya sangat manis dan 
penuh perhatian.

MANGGA
Penyuka buah mangga adalah 

pribadi yang apa adanya. Mereka tak 
malu untuk hidup susah. Mereka akan 
s e l a l u  a d a  u n t u k  o ra n g - o ra n g 
terdekatnya bahkan orang lain yang 
membutuhkan bantuannya. Mereka 
juga dikenal suka berpetualang dan 
bersikap baik ke siapapun.

Melihat Kepribadian Seseorang 
dari Buah Favorit



sambungan Hal 11  |  Jumat, 09 September 2022

Demi	Rakyat,	dari	Ketua	RT...(dari	hal	1)

DITEMUI di ruang kerjanya, senyum 
lebar I Made Rian Diana Kartika, Ketua 
DPRD Kota Malang mengiringi setiap 
cerita yang mengalir, terkait karier 
politik maupun keseharainnya. Pria 
kelahiran Jembrana, 13 Februari 1971 
tersebut menceritakan awal mula 
ketertarikannya pada dunia sosial 
kemasyarakatan dan memutuskan 
untuk masuk dalam dunia politik.

“Saya ke Malang tahun 1991 ketika 
lulus SMA dari  Jembrana,  Bali . 
Kemudian masuk kuliah di Universitas 
Gajayana Malang. Pada saat kuliah 
m e m a n g  s u d a h  a k t i f  d i  s o s i a l 
kemasyarakatan yang pada saat itu 
menjabat sebagai ketua Karangtaruna 
di Tlogomas. Kemudian juga aktif di 
ke-RT-an, sampai memutuskan untuk 
menikah pada tahun 1998 dan 
berkarir di politik pada tahun 2002,” 
ujar I Made Rian Diana Kartika, pada 
Jumat (2/9/2022). 

“Jika ingin berbuat sesuatu pada 
masyarakat, rebut dulu kekuasaan, 
setelah itu sepenuhnya kita gunakan 
ke ku a s a a n  u n t u k  ke p e n t i n g a n 
masyarakat,” hal tersebut disampai-
kan Made ketika mengingat per-
jalanannya sebelum terjun ke dunia 
politik. Ia menuturkan bahwa dengan 
menjabat sebagai Ketua RT dan RW 
usulan yang disampaikan untuk 
mewakili suara rakyat terbatas hanya 
pada kelurahan dan kecamatan saja. 

“Dulu saya pernah menjabat 3 
periode sebagai ketua RW, usulan saya 
diterima hanya di tingkat kelurahan 
dan kecamatan saja. Akhirnya saya 
berpikir bagaimana agar usulan saya 
terkait dengan permasalahan rakyat 
dapat didengar oleh pemerintah. Maka 
saya terjun ke dunia politik karena 
itulah jawabannya,” jelasnya.

Made pun menceritakan ketika 
dirinya mengawali keaktifan di PDI 
Perjuangan ditandai dengan posisi 
Wakil Ketua Ranting tingkat kelurahan 
Tlogomas pada tahun 2002. Sampai 
akhirnya menjadi ketua DPRD kota 
Malang di tahun 2019 dengan masa 
jabatan selama 5 tahun.

“Setelahnya saya aktif di DPC PDIP 
Kota Malang bidang Badan Pemuda 
dan Olahraga di tahun 2009. Masuk di 
Wakabid Bappilu di 2015. Menjadi 
ketua DPC PDIP di tahun 2018, 2019 
mencalonkan diri menjadi legislatif 
dari parpol PDI P. Sampai akhirnya 
menjabat sebagai Ketua DPRD kota 
Malang dengan masa jabatan 2019-
2024,” jelas Made.

Dikatakannya, sebelum menjabat 
sebagai ketua dewan, dia telah terlebih 
dahulu mengikuti berbagai macam 
k e g i a t a n  y a n g  b e r s i n g g u n g a n 
langsung dengan anggota dewan, jadi 
menurutnya sudah tidak kaget lagi 
ketika menerima amanat sebagai 
seorang anggota dan Ketua DPRD kota 
Malang.

“ S a y a  s e b e l u m n y a  s u d a h 
mengikuti kaderisasi tingkat pratama 
partai, tingkat madya, kemudian 
mengikuti bimtek kepartaian dan 
kedewanan. Sehingga begitu saya 
menjadi anggota dewan, rasanya 
dunia ini sudah tidak asing lagi. Jadi 
saya mendapat amanat sebagai ketua 
d e wa n  m a ka  s aya  h a r u s  s i a p ,” 
paparnya.

Sosok yang memang tertarik 
pada sosial kemasyarakatan ini 
k e m u d i a n  b e r p e s a n  u n t u k 
generasi muda agar jangan alergi 
terhadap politik.  “Anda (generasi 
muda) tidak akan bisa melakukan 
perubahan kalau tidak masuk 
dunia politik, karena hanya dunia 
pol i t ik  yang  dapat  merebut 
kekuasaan, dan dengan kekuasaan 
itulah kita maksimalkan untuk 
kepentingan masyarakat dengan 
ke b i j a ka n  ya n g  s e p e n u h nya 
berpihak pada masyarakat ,” 
ungkapnya.

Lebih lanjut, Made menilai, 
ke b a nya k a n  g e n e ra s i  m u d a 
merasa alergi politik dikarenakan 
adanya oknum pada partai politik. 
Padahal, menurutnya masa depan 
politik bangsa sepenuhnya ada 
dalam tangan generasi muda, jadi 
akan disayangkan apabila generasi 
muda malah menjauh dari dunia 
politik.

“Semua parpol itu sebenarnya 
baik, tinggal oknumnya saja. Inilah 
yang tidak boleh disalah artikan. Kalau 
generasi muda tidak ada yang mau 
terjun pada dunia politik, bagaimana 
nasib bangsa nantinya. Ini saatnya 
orang-orang baik terjun ke dunia 
politik agar dunia politik tidak 
dikuasai oleh orang-orang yang 
memiliki niat jelek,” tegasnya.

P r i a  y a n g  m e n e k u n i  h o b i 
memelihara ayam, burung, dan unggas 
ini selanjutnya memberikan nasehat 
pada generasi muda yang memang 
memiliki niat baik untuk terjun ke 
dunia politik, agar berpegang teguh 
dan memperkuat pada agama dan 
keyakinan masing-masing serta selalu 
mengingat akan perjuangan awal, 
jangan dinodai dengan melakukan hal-
hal menyimpang. 

Cerita	Asa	dan	Kecewa
Dengan jabatan yang diembannya 

saat ini, Made menyatakan banyak 
problem di kota Malang yang harus 
dibenahi. “Ini tahun terakhir RPJMD 
(Rencana Pembangunan Jangka 
Menengah Daerah) Walikota Malang. 
Saat ini sedang pembahasan RAPBD 
2023 yang betul-betul harus dicermati 
sekali karena sudah finishing. Artinya 
kita ingin melihat apakah anggaran 
yang diajukan terkait barang dan jasa 
sudah mengarah ke RPJMD. Karena ini 
erat kaitannya dengan LPJ Walikota 
nantinya,” katanya.

Disinggung mengenai potensi 
serta tantangan pemerintah kota 
Malang di tahun 2023, Made melihat 
tidak ada sesuatu yang signifikan yang 
dilakukan oleh Pemerintah Kota 
(Pemkot) Malang di tahun 2023. 
Sehingga di APBD perubahan 2022 
yang nanti akan disahkan lebih banyak 
menekankan untuk urusan yang 
sifatnya mendasar di 2022, untuk 
selanjutnya dibahas di 2023. 

“Saya melihat Pak Wali  titik 
tekannya nanti pada pengembangan 
dan tata kelola Malang Creative Center 
(MCC) yang akan dimulai beroperasi 
a k h i r  t a h u n  2 0 2 2 .  K e m u d i a n 
m e nye l e s a i k a n  p e n g e m b a n g a n 
Kayutangan Heritage yang akan 
ditembus sampai Kahuripan, Tugu, 
dan Stasiun,” terang Made.

Sementara itu, terkait dengan 

pengeluaran anggaran, jangan lebih 
condong ke pembangunan fisik 
karena nanti anggaran lain malah akan 
kurang,” tutur Made. 

Ya n g  d i m a k s u d k a n  d e n g a n 
anggaran lain diluar pembangunan 
yakni anggaran untuk menyeleng-
garakan pemilihan umum yang nanti-
nya akan disebar misalnya seperti 
pada KPU, Bawaslu, serta anggaran 
untuk keamanan. 

“Saya rasa isu strategis yang harus 
dijaga di kota Malang ini adalah 
M a l a n g  h a r u s  s t a b i l  ( d a l a m 
menghadapi tahun politik 2024). 
Karena Malang ini miniaturnya 
Indonesia. Kalau Malang bergejolak 
maka nasional akan ikut bergejolak. 
Sehingga kewajiban pemerintah 
untuk menjaga kestabilan pemilu. 
Prediksi kami nanti akan ada 15 
sampai 17 partai, 10 dari parpol dan 5 
dari partai non parlemen, kemung-
kinannya seperti itu. Intinya kita jaga 
peserta pemilu untuk tetap menjaga 
fairplay agar tidak terjadi situasi me-
manas di kota Malang. Harus lebih 
m e n j a g a  k e s i a p a n  d i  p e s t a 
demokrasi,” tandasnya.

Diakhir, terkait dengan perbedaan 
pemilu 2019 dan 2024, Made ber-
pendapat partisipasi warga Kota Malang 
dari tahun ke tahun terbilang bagus. Ia 
juga optimis jika pada pemilu 2024 
nanti suasana dan kondisi akan lebih 
tertata dan berjalan dengan baik karena 
masyarakat dan pemerintah sudah 
belajar dari pemilu sebelumnya. 
(Santi/dya)

masalah yang menurut Made tidak 
kunjung selesai adalah underpass 
yang rencananya di jalan A.Yani dan 
Arjosari yang juga tidak berjalan, 
kemudian masalah terkait dengan 
status 3 pasar yakni Pasar Blimbing, 
Pasar Besar, dan Pasar Gadang. 

“Sebagai wakil rakyat, ada rasa 
kekecewaan sebab pemerintah tidak 
mampu menyelesaikan permintaan 
masyarakat atas penyelesaian masalah 
3 pasar tersebut,” cetus Made.

Ia kemudian menyebutkan bahwa 
s e b e n a r n y a  j i k a  b e n a r - b e n a r 
diperhatikan, kota Malang memiliki 
potensi yang bisa dikembangkan di 
bidang wisata kulinernya.“Malang ini 
mau mengarah ke wisata kuliner, 
karena kalau wisata alam dan religi, 
kita tidak ada. Seharusnya wisata 
kuliner inilah yang dikembangakan, 
karena kalau mengembangkan potensi 
wisata kuliner ini akan menimbulkan 
efek domino, misalnya UMKM akan 
hidup, kemudian potensi kenaikan 
pengunjung hotel juga akan tinggi, tapi 
sayangnya belum ada yang mengarah 
kesitu. Nanti di pembahasan APBD 2023 
akan kami arahkan penguatan kesitu 
(potensi wisata kuliner) yakni untuk 
mempermudah perizinan,” jelasnya.

Made kemudian menyebut salah 
satu alasan yang kemungkinan 
m e n j a d i  p e n y e b a b  b e l u m 
berkembangnya potensi  wisata 
kuliner di kota Malang, yakni adanya 
pemberlakuan moratorium terhadap 
izin minol. Disebutkannya bahwa izin 
peredaran minol telah diatur dalam 
p e r d a  N o .  5  Ta h u n  2 0 0 6  d a n 
diperbolehkan selama sesuai dengan 
k e t e n t u a n  ya n g  b e r l a k u  s e r t a 
pengawasan yang ketat, sehingga tidak 
akan ada lagi peredaran minol ilegal.

Lebih lanjut, ketika membicarakan 
mengenai isu strategis yang harus 
dikuatkan di tahun 2023, Made 
menyebut dua hal, yakni terkait 
dengan berjalannya Pemilu 2024 serta 
anggaran pada pembangunan Kota 
Malang.

“Kita hanya menjaga bagaimana 
tahun politik 2024 dapat berjalan 
dengan tertib. Terkait pembangunan 
juga terus kita pantau dan terus kita 
jaga. Yang artinya menuju pemilu 2024 
ini harus dijaga keseimbangan terkait 
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JAKARTA- Suharso Monoarfa menolak 
diberhentikan sebagai Ketua Umum 
PPP.Suharso bersama timnya tengah 
menyiapkan berkas klarifikasi yang 
akan diajukan kepada Kemenkumham 
u n t u k  m e n o l a k  p e n g a n g k a t a n 
Muhammad Mardiono sebagai Plt 
Ketum PPP.

Ketua DPP PPP kubu Suharso, 
S y a i f u l l a h  Ta m l i h a ,  m e n o l a k 
k e p u t u s a n  r a p a t  h a r i a n  y a n g 
mengangkat Mardiono sebagai Plt 
ketua umum menggantikan Suharso 
tersebut.Tamliha menyebut, sebanyak 
26 Pengurus Harian DPP PPP telah 
menggelar Rapat Pengurus Harian 
untuk membatalkan pengangkatan 
Muhammad Mardiono sebagai Plt 
ketum PPP dan memberhentikan 
Suharso Monoarfa dari ketum PPP.

"PH [Pengurus Harian] DPP PPP 
juga sudah rapat PH DPP PPP secara 
maraton kemarin yang dihadiri 26 PH 
dari 46 PH (tidak termasuk yang 
sedang sakit) dengan keputusan 
membatalkan pelaksanaan Rapat PH 
dan Mukernas yang tidak sesuai 
dengan aturan AD/ART PPP," kata 
Tamliha , Kamis (8/9).

Untuk diketahui, dalam Mukernas 
yang dihadiri DPP dan DPW di Serang, 
Banten, pada Minggu (4/9). Posisi 
Suharso digantikan oleh Muhammad 
Mardiono yang dipilih lewat rapat 
harian DPP PPP.

Lebih lanjut, Tamliha menuturkan, 
saat ini Suharso bersama timnya 
tengah menyiapkan berkas klarifikasi 
y a n g  a k a n  d i a j u k a n  k e p a d a 
Kemenkumham untuk menolak 
pengangkatan Muhammad Mardiono 
sebagai Plt Ketum PPP."Pak Suharso 
b e s e r t a  t i m  h u k u m  D P P  t e l a h 
menyiapkan klari f ikasi  kepada 
M e n k u m h a m  t e n t a n g  p r o s e s 
pelaksanaan 'Rapat Pengurus Harian' 

dan pelaksanaan 'Mukernas' yang 
tidak sesuai dengan aturan AD/ART 
PPP. Kami sedang menunggu waktu 
yang tepat agar semua fitnah dan 
makar bisa diketahui oleh publik dan 
kader PPP," lanjutnya.

Suharso menegaskan, PPP tidak 
ingin ada konflik lagi seperti terjadi 
pada Pemilu lalu yang menggerus 
suara partai. Dia mengajak para kader 
untuk bersatu menghadapi Pemilu 
2024.

"Saya telah melakukan kalibrasi 
a t a s  s e m u a  i n f o r m a s i  y a n g 
disampaikan baik cerita-cerita itu 
sampai kepada saya dan saya beri 
kesempatan kepada mereka untuk 
bertabayun kepada saya," tuturnya 
Suharso dalam acara Workshop 
Nasional Anggota DPRD Fraksi PPP se-
I n d o n e s i a  b e r t a j u k  ' M e r a w a t 
Persatuan dengan Pembangunan' di 
Jakarta pada Selasa (6/9).

S e m e n t a r a  i t u ,  M a r d i o n o 
mengatakan,  berkas yang telah 
p i h a k n y a  s e r a h k a n  k e p a d a 
Ke m e n te r i a n  H u ku m  d a n  H A M 
(Kemen ku mha m) su da h sesu a i 
d e n g a n  a t u r a n  m a i n  A D / A R T 
partai."Insyaallah kesemuanya sudah 
lengkap memenuhi apa yang di atur 
dalam AD ART PPP sebagaimana yang 
dokumennya sudah di sampaikan ke 
Kemenkumham," tutur Mardiono saat 
dihubungi, Kamis (8/9).

Pemberhentian Suharso dari 
K e t u a  U m u m  P P P  m e n d a p a t 
penolakan dari orang-orang yang 
disebutkan sebagai 'loyalis Suharso' 
dan meminta Suharso melawan 
keputusan tersebut.

Terpisah, Praktisi hukum Pitra 
R o m a d o n i  N a s u t i o n  m e n i l a i 
M u s y a w a r a h  K e r j a  N a s i o n a l 
(Mukernas) yang menghasilkan 
p e m e c a t a n  t e r h a d a p  S u h a r s o 
Monoarfa sebagai Ketua Umum Partai 

Persatuan Pembangunan (PPP) tidak 
sah.

"Bisa dikatakan tidak sah. Apalagi, 
jika para peserta Mukernas itu tidak 
d i h a d i r i  ke t u a ,  s e k re t a r i s  d a n 
bendahara sebagaimana layaknya 
o r g a n i s a s i ,"  k a t a  d i a  m e l a l u i 
keterangan tertulis yang diterima di 
Jakarta, Kamis (8/9).

Dari pandangan hukum organisasi 
politik harus sesuai AD/ART. Oleh 
karena itu, jika bertentangan dengan 
A D / A RT  m a ka  ke p u t u s a n  a t a u 
h a s i l n y a  t i d a k  s a h . "A k t o r 
intelektualnya harus diusut. Apabila 
bukan pemegang mandat PPP sesuai 
AD/ART, itu merupakan pembegalan 
terhadap ketua yang sah," tegasnya.

P r e s i d e n  K o n g r e s  P e m u d a 
Indonesia tersebut mengatakan 
pergantian Ketua Umum PPP juga 
harus jelas kesalahan apa yang 
d i l a k u k a n .  A p a b i l a  t i d a k  a d a 
kesalahan, maka hal tersebut adalah 
masalah hukum.

Sebab, legalitas pengurusan partai 
politik harus melalui keputusan 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (Kemenkumham). Mengacu 
Pasal 23 Undang-Undang Partai Politik 
menyatakan susunan kepengurusan 
hasil pergantian kepengurusan tingkat 
pusat, didaftarkan ke Kemenkumham 
paling lama 30 hari terhitung sejak 
terbentuknya kepengurusan yang 
baru.

Jika ditinjau dari perspektif legal-
formal, kekhawatiran tersebut agak 
berlebihan karena kewenangan 
a t r i b u t i f  M e n k u m h a m  u n t u k 
m e n g e s a h k a n  p e r u b a h a n 
kepengurusan partai politik hanya 
dapat dilakukan dalam keadaan 
normal atau tidak ada konflik, jelasnya.

Sementara terkait izin Mukernas 
dari polisi, Pitra mengatakan hal 

tersebut hanya masalah pengamanan 
dan sifatnya administrasi. Namun, 
ya n g  d i p e r m a s a l a h k a n  a d a l a h 
keputusannya."Karena pergantian 
Suharso Monoarfa sebagai Ketua 
Umum PPP terkesan mengandung 
hostile take over," ujar dia.

Sandiaga	Diminta	Mudur
Menparekraf Sandiaga Uno men-

jawab desakan untuk mundur dari 
Partai Gerindra karena bermanuver 
ingin jadi capres PPP. Sandiaga me-
negaskan dirinya sangat menghormati 
Ketua Umum Gerindra Prabowo 
Subianto.

" S e p e r t i  y a n g  s u d a h  s a y a 
sampaikan bahwa sebagai kader 
Gerindra, saya sangat menghormati 
dan mengikuti arahan dari Ketua 
Umum Bapak Jenderal Prabowo, dan 
beliau menegaskan saya untuk fokus 
pada tugas di kementerian," kata 
Sandiaga kepada wartawan di Istana 
Kepresidenan Jakarta Pusat, Kamis 
(8/9).

S a n d i a g a  l a n t a s  b e r b i c a r a 
mengenai arahan Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  u n t u k 
membangkitkan lagi perekonomian 
masyarakat. Sandiaga mengatakan 
pemerintah harus hadir menampung 
aspirasi masyarakat dan mencarikan 
solusinya.

Selain itu, Sandiaga juga berbicara 
mengenai dinamika politik yang 
terjadi saat ini. Dia ingin segala 
sesuatunya tetap dalam bingkai 
persahabatan dan kebersamaan.

" Te n t u n y a  k i t a  h a r u s  b e r -
gandengan tangan untuk memastikan 
kontestasi  di  2024 ini  menjadi 
demokrasi yang sejuk, teduh, dan 
b e r s a h a b a t ,"  u j a r  S a n d i a g a . m 
(hiski,rls,ant/dya)

PPP Makin Memanas, 
Gerindra Juga Bergejolak

Menteri	PPN-Bappenas	Suharso	Monoarfa	(kanan)	dan	Menteri	Pariwisata	dan	Ekonomi	Kreatif	(Menparekraf)	Sandiaga	Salahudin	Uno.Ilustrasi.	(Foto-dok)

HUBUNGAN PUTUS-NYAMBUNG 
SANDIAGA DAN GERINDRA

2015:	
Sandiaga Salahudin Uno bergabung di 
Partai Gerakan Indonesia Raya atau 
Gerindra sejak pertengahan tahun 2015 
sebagai Wakil Ketua Dewan Pembina 
Gerindra. 

2017:	
Pilkada DKI Jakarta 2017, Sandi dipercaya 
maju Bersama Anies dan berhasil 
memenangkan suara sebanyak 57,96 
persen di putaran kedua, sementara 
pesaingnya pasangan Basuki Tjahaja 
Purnama-Djarot Saiful Hidayat hanya 
mengumpulkan 42,04 persen suara. 

16	Oktober	2017:	
Dilantik Presiden Joko Widodo 

27	Agustus	2018:		
Sandiaga membacakan secara resmi surat 
pengunduran dirinya sebagai wagub, 
karena akan mendampingi Prabowo 
Subianto di Pilpres 2019. Sandiaga 
mundur dari partai itu demi mendapat 
dukungan dari PKS dan PAN. Sayangnya, 
pasangan ini kalah suara dari pasangan 
Joko Widodo-Ma'ruf Amin.

Oktober	2019	:	
Kembali bergabung dalam partai Gerindra


